

Die ersten Europäer **Habsburger und andere Juden – eine Welt vor 1914**

Eine Ausstellung des Jüdischen Museums Hohenems
Kuratiert von Felicitas Heimann-Jelinek und Michaela Feurstein-Prasser

25. März bis 5. Oktober 2014

Eröffnung: 23. März 2014, 11.00 Uhr, Salomon Sulzer Saal

Hundert Jahre nach dem Beginn des Ersten Weltkriegs steckt Europa erneut in einer tiefen Krise. Das Jüdische Museum Hohenems blickt zurück auf die Lebenswelt der „Habsburger Juden“ und ihre Erfahrungen, ihre transnationalen Netzwerke, ihre Mobilität, ihre Hoffnungen auf eine europäische Einigung und ihre Illusionen über das Habsburger Vielvölkerreich. Die Ausstellung präsentiert kostbare Leihgaben aus Museen und Sammlungen in Europa und den USA. Sie erzählt von Kaufleuten und Lastenträgern, Erfindern und verkauften „Bräuten“, Künstlern und Salondamen, Hausiererinnen und Gelehrten, Spionen und Patrioten.